

# BILAN DE MI-MANDAT



## Romain GRAU

Député des Pyrénées-Orientales ;

Conseiller départemental des Pyrénées Orientales ;

Rapporteur spécial de la Commission des Finances des budgets de la Gendarmerie et de la Police Nationale

### 2017-2020 : 3 années utiles à votre service

Chère Madame, Cher Monsieur, Chers habitants,

L'année 2020 marquera à jamais l'histoire de notre société touchée par ce terrible virus qui a porté atteinte à notre vie familiale, sociale et économique.

Nous traversons une période difficile, angoissante. Nous sommes tous déstabilisés : des mesures devaient être mises en oeuvre pour vaincre ce fléau. Ces mesures nous les avons acceptées lors du premier confinement et elles ont permis de faire baisser le nombre de personnes contaminées mais le virus n'a pas été vaincu et nous vivons une nouvelle étape de la lutte contre le virus COVID-19, nouvelle étape que nous ressentons comme une injustice.

Enfants, petits et grands masqués durant leurs cours, petits commerces fermés, chantiers arrêtés, manifestations annulées, fêtes reportées, interventions chirurgicales déprogrammées...

L'impact sur notre vie quotidienne, sur notre économie est lourd de conséquences. Et pourtant des mesures qui représentent des dizaines de milliards ont été engagées afin de sauver notre économie, notre emploi, notre vie.

A titre personnel je tiens à vous apporter mon soutien dans cette période difficile. Je me permets de vous rappeler qu'en tant qu'élu de proximité je suis à votre service et je suis prêt à vous aider si vous le souhaitez tant au niveau individuel, qu'au niveau de votre entreprise, votre commerce, votre exploitation agricole, votre association.

Je n'ai qu'un objectif, servir et être utile à l'intérêt général et à vous qui m'avez fait l'honneur de m'élire comme un de vos représentants. C'est la présence et la proximité qui permettent de parler juste et de défendre notre territoire et ses habitants. Être utile à Paris en portant la voix des Pyrénées-Orientales.

Ce sont le travail, la compétence et la connaissance des dossiers qui permettent d'être entendu et de peser quand les choix sont faits avec pour seul objectif de relever ensemble notre département, notre pays.

Chers habitants je me tiens à votre disposition. N'hésitez pas à me solliciter.

## 7 ACTIONS qui font mon quotidien



Mon activité durant ces derniers mois : 161 questions écrites, 2 questions orales, 5 rapports spéciaux pour le compte de la Commission des Finances en tant que membre de cette Commission, mais aussi membre de 8 groupes d'études, dont celui sur le vin et l'œnologie et vice-président du groupe d'études sur les langues et cultures régionales, 21 536 courriers envoyés, plus de 300 temps de rendez-vous chaque année.

**En cette période de confinement je poursuis mon engagement auprès de chacun. Mon attention se porte tout particulièrement vers les habitants, chefs entreprises, les artisans, les commerçants, les agriculteurs tous fortement impactés par la crise.**

1

Rencontrer les Habitants : C'est toujours avec le plus grand plaisir et intérêt que je réponds à toutes les demandes des habitants qui parviennent à ma permanence. Me rendre utile pour tous est essentiel à mon engagement.

2

Rencontrer les acteurs de terrain : aller à la rencontre des élus et des chefs d'entreprises c'est me permettre de mieux comprendre les préoccupations de chacun. Depuis le début de mon mandat ces échanges m'ont permis d'ancrer mon action dans la résolution des problèmes concrets.

3

Agir pour les demandes et les projets qui me sont présentés : dès qu'une demande, une doléance, un projet me sont apportés je fais le nécessaire afin de développer les aides et les moyens à mettre en œuvre.

4

Valoriser ceux qui entreprennent : je n'hésite pas à faire la promotion des acteurs qui participent au rayonnement du patrimoine agricole, viticole, culturel, artistique, industriel et artisanal de ma circonscription.

5

Faire remonter au gouvernement les problèmes de notre département qui est fortement impacté par la crise, le chômage et où les entreprises, les commerçants, les artisans, les agriculteurs et les viticulteurs ont besoin d'un soutien constant ainsi que des mesures adaptées à leurs difficultés.

6

Participer aux commissions parlementaires : en tant que député je prends part à l'élaboration de la loi. Je n'hésite pas à m'impliquer dans différentes commissions de façon à faire entendre notre voix dans notre capitale.

7

Etablir le lien indispensable entre les habitants de notre département et le législateur parisien : des sujets majeurs nous interpellent quant au devenir de notre département et de notre ville. La liaison ferroviaire qui conduit à Perpignan et la ligne LGV, le devenir de l'aéroport et de la desserte de Perpignan, la route nationale 116 dont l'état d'abandon est fort préoccupant.

Assurer la sécurité des français est ma priorité. La sécurité est le premier de nos droits, elle est le fondement de notre liberté. Depuis 2017, en tant que rapporteur spécial de la commission des finances des budgets de la Gendarmerie et de la Police Nationales, je me suis attaché à obtenir plus de moyens pour améliorer la sécurité des personnes.



### Les actions mises en œuvre au niveau national :

- Création de 10.000 postes supplémentaires dans la police et la gendarmerie nationales d'ici 2022 ;
- Renouvellement du parc automobile de la police et la gendarmerie ;
- Amélioration du parc immobilier tant par la « petite » maintenance que par la maintenance plus lourde ;
- Généralisation des moyens informatiques les plus sophistiqués (notamment les logiciels Neogend et Noepol qui assurent une plus grande réactivité) ;
- Amélioration de l'armement ;
- Création de la police de sécurité du quotidien pour plus d'efficacité des forces de l'ordre ;
- Augmentation des moyens pour le renseignement.

### Mon action au niveau du département et de notre Ville :

Ce mandat m'a permis d'obtenir :

- La création de 75 postes de policiers nationaux affectés à notre département ;
  - La création d'une antenne de la Brigade Recherche Interpellation à Perpignan ;
  - Le renforcement des moyens humains des services de renseignements ;
  - L'amélioration de la dotation en véhicules et en tout ce qui concerne le matériel ;
  - L'investissement d'1,8 million d'euros pour le groupement de gendarmerie des Pyrénées-Orientales ;
  - La mobilisation des forces de sécurité contre la délinquance et la prolifération des lieux de deals ;
  - L'interpellation sur les lieux de prostitution de Perpignan, notamment à proximité de la Grande Poste.
- Enfin, je défends la création d'un nouvel hôtel de police à Perpignan et d'antennes de sécurité publique dans chaque quartier.



## 3 ans utiles pour l'emploi et l'économie

Le travail est le meilleur vecteur d'intégration dans la société et s'avère le plus sûr moyen d'émancipation. Améliorer la situation de l'emploi ne peut passer que par la création d'emplois. L'apprentissage permet d'augmenter les chances de notre jeunesse pour accéder à l'emploi et d'accroître la qualification de la population active dans son ensemble. C'est un enjeu majeur pour la montée en gamme de notre économie.



### Les mesures prises au niveau national depuis 2017 :

- Baisse des cotisations sociales patronales pour favoriser la compétitivité de l'emploi en France ;
- Baisse des cotisations sociales salariales afin d'améliorer la rémunération de chaque salarié ;
- Baisse de l'impôt sur les sociétés et des impôts de production pesant bien plus sur les entreprises françaises que leurs homologues allemandes ou espagnoles par exemple ;
- Lutte contre le travail détaché déstructurant le marché de l'emploi surtout dans des zones frontalières ;
- Suppression de plus de 70 impôts pesant sur les entrepreneurs entraînant des déficits de compétitivité.

### Mon action au niveau du département et de notre Ville :

En tant qu'ancien entrepreneur, je sais toute l'importance du tissu économique pour redonner de la prospérité à un territoire en grande difficulté. J'ai toujours eu à cœur d'apporter mon soutien aux entrepreneurs de ce département :

- Soutien au pôle économique Saint-Charles ;
- Soutien à l'association de Tecnosud ;
- Soutien à l'association de l'espace Polygone nord ;
- Accompagnement, dans le secteur agro-alimentaire, des entreprises impactées par la crise sanitaire ;
- Implication aux côtés des organisations agricoles (notamment sur le TODE)
- Soutien auprès des organismes de voyage ;
- Soutien aux prestataires techniques du spectacle vivant ;
- Soutien à l'UMIH afin de préserver la filière touristique capitale pour notre département.



## Mon engagement au niveau du désenclavement de notre département :

Je m'implique pour la mise en œuvre de la ligne LGV, le développement de l'aéroport, le train de nuit ainsi que le train primeur.

Récemment, j'ai eu l'occasion d'intervenir afin qu'Air France préserve les liaisons aériennes pour Perpignan. Je suis convaincu que la desserte de Perpignan et du Département doit être améliorée pour que notre économie aille mieux. La nomination d'un Premier ministre, Jean Castex, issu de ce département rend optimiste sur notre avenir.



### TRANSPORTS Ligne Perpignan-Rungis : le député Romain Grau veut éviter toute fermeture

Le parlementaire rencorera prochainement le directeur régional de la SNCF afin de trouver une solution pour que la ligne de fer perdure.

Les annonces qui pleuvent sur la fermeture de la ligne de fer entre Saint-Charles et le quartier Rungis font se soulever les élus et décideurs locaux. Après Carole Iklika qui a interpellé le député de Perpignan sur le sujet, c'est le député Romain Grau qui s'est levé à l'Assemblée nationale pour demander au ministre de la Mer, de la Pêche et de l'Aquaculture de trouver une solution pour permettre ces aménagements.



À l'heure une mobilisation des élus, l'avenir de la ligne de fer Perpignan-Rungis est de plus en plus incertain.

« Je suis sûr que le projet est viable », il s'est dit à lui-même. « Ce sera le seul moyen de garantir l'avenir de la ligne de fer Perpignan-Rungis », il s'est dit à lui-même. « Ce sera le seul moyen de garantir l'avenir de la ligne de fer Perpignan-Rungis », il s'est dit à lui-même. « Ce sera le seul moyen de garantir l'avenir de la ligne de fer Perpignan-Rungis », il s'est dit à lui-même.



## 3 ans utiles pour l'action sociale : enfance, aînés, handicap, associations

### Les mesures prises au niveau national :

- Accueil des tout petits : action pour le recrutement des auxiliaires de puériculture. Devant la difficulté à recruter du personnel qualifié, l'offre d'accueil du jeune enfant se réduit (restrictions d'heures d'ouverture, limitations de places, fermetures d'établissements). Il est urgent de recruter des auxiliaires de puériculture dans les crèches. Afin d'atteindre cet objectif, je me suis investi pour le développement d'écoles spécialisées dans la toute petite enfance mais aussi pour la suppression de la contrainte obligatoire du stage en service maternité ;
- Scolarisation des enfants en situation de handicap : la scolarisation des enfants en situation de handicap retient toute mon attention. Je suis en contact régulier avec les services de l'Education Nationale afin de venir en aide aux familles concernées ;
- Revalorisation de l'allocation adulte handicapée ;
- Accessibilité au numérique pour les personnes handicapées : certaines personnes souffrant d'un handicap moteur sont empêchées de toute action sur un écran tactile. Je suis intervenu auprès du gouvernement pour que les concepteurs de logiciels prévoient la possibilité pour tous d'avoir recours aux outils numériques ;
- Dispositif de l'emploi accompagné : je suis intervenu afin que l'emploi des personnes en situation de handicap évolue positivement. Le dispositif d'emploi accompagné associe les acteurs de l'éducation, du secteur médico-social, et de l'insertion professionnelle ;
- Revalorisation du minimum vieillesse ;
- Exonération des frais d'hébergement en établissements spécialisés durant le confinement pour les personnes ayant choisi le confinement à domicile ;
- Logement ciblé : je suis intervenu afin que, dans le cadre du logement social, les commissions d'attribution des logements accordent prioritairement aux personnes en perte d'autonomie liée à l'âge ou au handicap tout ou partie des logements locatifs sociaux appartenant à des programmes dédiés à ces publics.



### Mon action pour notre ville et notre département :

- Je suis intervenu auprès du ministre de la Cohésion des Territoires afin que Perpignan soit retenue pour l'accueil d'une Cité Educative. Durant 3 ans, l'Etat consacrera un budget d'1 million et 200 000 euros à la prise en charge éducative des enfants âgés de 3 à 25 ans avant, pendant, autour et après l'école ;
- Mise en œuvre du dédoublement des classes élémentaires à Perpignan. Ce dédoublement des classes favorise les apprentissages. Dès à présent, nous pouvons constater que ce dispositif est une réussite ;
- Création d'une classe élémentaire pour accueillir les enfants autistes à Toulouges ;
- Intervention auprès du directeur de l'ARS et du ministre de la santé pour le maintien de l'hélicoptère du SAMU 66 ;
- Développement des Maisons sociales de Proximité ;
- Action Politique de la ville auprès de la députée Nadia Hai.



J'apporte aussi tout mon soutien aux associations qui se mobilisent pour l'enfance mais de façon plus générale ma reconnaissance s'adresse à toutes les associations qui s'engagent au quotidien. En effet les associations représentent un atout premier pour notre ville, elles tissent le lien social indispensable entre les personnes grâce précisément à l'engagement de ces bénévoles, véritable force du monde associatif caractérisé par sa diversité et sa disponibilité. Mais ce bénévolat est un engagement insuffisamment pris en compte c'est pourquoi je me mobilise afin que des mesures soient prises pour accorder aux bénévoles la place et les moyens qui correspondent à leur investissement.



### Le Plan de relance :

Avec la pandémie du virus COVID-19, la France, comme tous les pays du monde, traverse une épreuve sanitaire inédite dont les conséquences économiques sont considérables. Pour surmonter les effets du confinement, il faut :

- Indemniser les salariés qui ne peuvent plus travailler ;
- Accompagner les entreprises qui ont dû fermer ;
- Soutenir des secteurs comme le bâtiment, le tourisme, l'hôtellerie-restauration, l'agriculture ;
- Aider les entrepreneurs, soit par des allocations directes, soit par les PGE qui ont été un succès ;
- Mobiliser 470 Milliards d'Euros dans une période très brève ;
- Mettre en œuvre le plan de relance. Ce plan représente un investissement de 100 milliards d'euros dans l'économie, dont 40 milliards ont été obtenus de haute lutte auprès de l'Union Européenne.

Cette organisation liée au plan de relance est déployée dans notre département. La méthode est dès à présent basée sur la concertation. Il s'agira d'effectuer une sélection des projets présentés, projets liés à l'enseignement supérieur et la recherche, mais également les projets structurants pour le territoire ainsi que les opérations départementales. Plus de 4 à 5 millions d'euros sont attribués pour notre département.

### Transformer la crise en opportunité est l'objectif visé pour 2030 :

- Investir prioritairement dans les domaines les plus porteurs, ceux qui feront l'économie et créeront les emplois de demain ;
- Accélérer la conversion écologique de notre économie et de notre tissu productif ;
- Investir dans les énergies de demain comme l'hydrogène ;
- Mettre en place des plans de maintien de compétence pour ne pas perdre les savoir-faire dans les entreprises qui traversent des difficultés passagères ;
- Créer de nouvelles formations pour les jeunes dans les secteurs d'avenir ;
- Proposer des programmes d'insertion par l'activité économique ou associative.

### La Loi contre les séparatismes :

Je suis comme beaucoup d'entre vous très attaché à la laïcité garantie par la loi de séparation des Eglises et de l'Etat de 1905. Les objectifs et mesures de la Loi contre les séparatismes que je défends et que je partage sont :

- Rétablir l'autorité de la Loi et de l'Ordre républicains quand des radicaux ou des sectaires veulent asservir la société française et nous faire régresser ;
- Couper les vivres des associations qui ne respectent pas les principes de la laïcité ou qui font clairement preuve de prosélytisme ;
- Faire signer à toute association un contrat d'engagement sur la laïcité avec des garanties très précises, sur l'égalité femme-homme par exemple. Si ces engagements ne sont pas tenus, la charte permet non seulement de couper la subvention mais aussi d'exiger le remboursement des sommes perçues ;
- Veiller à ce que soit respectée l'égalité homme-femme ;
- Imposer la langue française pour les prêches dans les lieux de culte ;
- Contrôler les financements

## Ma conception d'un élu de proximité :

J'exerce ce mandat convaincu que la réussite de la politique menée relève de l'intérêt de tous. A Perpignan, comme à Paris, je reste le même : un homme de terrain, un élu de proximité, fidèle à ses valeurs mais qui veille toujours à travailler avec toutes ceux qui s'engagent pour notre territoire. Vous pouvez compter sur mon engagement sincère et fidèle à mes convictions.



Avec Isabelle de Noël Marchesan, ma suppléante, qui est aussi mon binôme au Conseil Départemental, vous pouvez compter sur notre investissement sans faille. Vous pouvez également compter sur Laurent Rosello qui vous accueillera toujours avec plaisir et dévouement dans notre permanence.

**Une question ? Une suggestion ? Une difficulté ? N'hésitez pas à nous contacter**

### Nos coordonnées

Romain Grau : 06 80 17 11 91- [romain.grau@assemblee-nationale.fr](mailto:romain.grau@assemblee-nationale.fr)

Isabelle de Noël-Marchesan : 06 46 08 87 05 – [marchesandenoell@gmail.com](mailto:marchesandenoell@gmail.com)

Laurent Rosello : 06 76 45 14 10 – [laurent.rosello@romain-grau.com](mailto:laurent.rosello@romain-grau.com)

### **RENSEIGNEMENTS UTILES**

Permanence parlementaire : 11 rue du Marché de Gros, 66000 PERPIGNAN

du lundi au vendredi

heures d'ouverture : 9h-12h / 14h -17h

accueil public : 9h-12h

